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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

庄内川河口でのクリーン作戦。毎年の継続でよし原が復活した事は良かったが、清掃だけでは”川”は見え
てこない。川遊びとゴミ拾いの両方を行う人になる必要があるのでは。
イベントのみならず、「クリーンパートナー」など地域単位の持続的な取り組みが不可欠と考える。
川は人々にとって、昔から親しんできた(魚取り、水泳、農業用水、水道の水源や工業用水などと)発電や洪
水予防(調節)が主になって人々から近づきがたい川となった感じだが、水に親しむ場所として危険でない場
所を指定して利用を広めたい。
川遊びが出来る環境整備
水のきれいな清流
事故の無い川 特に死亡事故の撲滅対策が必要 9/17にも犠牲者が出ています。
自然河川の長良川を岐阜県を挙げて整備して、レジャーが楽しめる川づくりを。場所によっては、鮎の友釣り
禁止区域を拡げて、一般人が楽しめる川づくりをする。
木曽川三川のみでなく、支流流域を国県・市町村・住民までが連携して行える体制が必要 現状は全く機能
していない。 流れ、水量不足、土砂堆砂、雑草繁殖、生物の絶滅、状況は悪化しています。
水利権の見直しを 実情の水の使用状況は過去と大きく変化しています。河川の水量確保のためにも水域
の●●は必要です。

現在
川へ下りる階段があるが利用して川へ下りる人は少ない。
スロープ（自動車通行可）が出来ているが、鍵がかけられて川へ下りれない。完全に住民が川へ下りる事が
出来ない。川に対する親しみがない。
昔
子供の頃は毎日川で遊んだ。川が子供の遊び場であり水泳も一年生から泳ぐ事を覚えて五、六年生になれ
ば対岸まで行く事が出来1人も水死する様な子供はいなかった。川をよく知っていた。

国定公園になっているので堤防の内の管理されている川に。
昔、今渡ダムの下側で川を見ながらお弁当を食べたり、メダカ取りをしたりして、水にふれる事も出来ました
が、今はそんな楽しみが出来なくなりました。安全面を考えると難しいかもしれませんが、そんな楽しみが欲
しいです。
将来に向けてより安全な河川管理を望みます。
魚が住む水が流れる川

往時の「白砂青松」を、何とか取り戻したいと思います。この場合、安心して飲める水が、たっぷり流れる川
あってこそです。
新設時点に於いてはそれなりに力が入っているのに、暫くすると見るかげもない有様といった状況が発生し
易い。こうしたことが起きないように、予めしっかりしたシステムを確立させて頂きたい。換言すれば、後々の
在り方に責任を持つことが出来ないような設備、施設は計画すべきでない。

自然との共生を図り、河川域住民の環境条件の向上に役立つ河川を信じています。
河道掘削の工事の長良川は上流のダムがありません一時しのぎの対策では無いでしょうかこの工事は賛成
しかねます
河川内の高木、樹木をなんとかしてもらいたい
河川断面の確保
拠点ネットワーク（サイクリング・遊歩道による）
河川敷地の洪水敷に植物昆虫が少なくなった
長良川水系神崎川の支川円原川にカワノリが生育しています（2007.9.8確認）。
これだけすばらしい環境をもつ川の存在は、是非保全しなければなりません。
災害をなくすための治水は第1番目に重要ですが、環境保全も重要な課題であると考えます。環境問題は貴
事務所の一つの課だけの所掌でなく、全課で取り組む問題と考えます。貴事務所のホームページ上でその
取り組みの姿勢がわかるようにして欲しいと思います。
川は、日本人の心を育てる場所である。
水防計画・意識改革
住民の生涯学習
中部大学での庄内川下流河口域の今講座の開設、Ｑ＆Ａとの関連
河川敷がゴミの捨て場とならないよう管理が必要
少しの砂、砂利等でもきちんと整備されているから河川敷をきれいにすることを年3回ほどしてほしい。
人にとっても安全で豊かな川でありたいと思いますが、魚達にとっても魚道の実効ある整備で自然豊かな河
川でありたい。

意見内容
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
近年、国立公園や地方自治体が管理運営している公園にドッグランが併設される事例が増えている。
ふれあい施設にもドッグランを作ってほしい。
川は身近に残された唯一といえる貴重な自然空間であり、人々の「おだやかでゆとり」の心を育む場である
ので、より自然豊かな川にして行きたい。
長良川河口堰の中堤が整備されていますが、一般的な開放はされていないような気がします。もっと出入り
のしやすい開放的なレクリエーションの場として欲しい。
長島海岸と周辺の堤防補強
源流域の山、森林、の上流域、中流域、下流域、河口というつながりのある、本来の川の生き生きとした姿を
取り戻したい。水量はあっても生きていない川では困る。
都市型の生活を支える安全安心が第一。洪水・高潮・津波への安全性 異常気象に対応した渇水対策 手
を入れすぎない自然の力を活かした河川 用・強・美のバランスを。

自然環境が豊かなと言っても生物多様性の事を念頭にして放置＝自然でなく現在の人口林の山や人の入ら
ない里山の様になってはダメで適度に人の手が入ったところの自然環境つまり保全（管理型）から順に利用
者のマナー向上につなげ河川はみんなの共有財産である事を知ってもらうようにしたい。
安全な川、先ず氾濫が起きない川・・・ダムで調整がされる川
水量が常にあり、自然生物が生き長らえる川･･･ダムで調整
木曽川左岸（今渡～土田）の景観を楽しみながら散策できる川に（ゆくゆくは今渡ダム～かたくり群生地迄の
散策堤防）
年に１回のクリーン作戦ですが、正直言って川岸に仲々近寄る事が困難であまり良くない。特に雑木にイバ
ラの木など手に傷が付く雑木が多く岸に近寄りができない現場がある
将来に残る美しい川の存続
水質をきれいにして魚等食す事の出来るようにしてもらいたい。
揖斐川の河川敷にレクリエーション施設がないので考えて欲しい
１．漁業権はあるがレクリエーション程度で楽しんでいる揖斐川右岸での釣りやシジミ取り位は大目に
見て欲しい

２．揖斐川右岸河川敷太田、田鶴地区を整備して運動場に出来ないか（木曽川、長良川では出来て
いるが）

河川敷の柳などの雑木の撤去し水の流れを良くする
河川でのゴミが多すぎる
ごみが落ちているのはみにくいので、まわりの掃除をし川へとばない様にしたい
できるだけ自然なのがよいと思う。草も木も鳥も虫も魚も！
地域と一体になった岐阜県のシンボル的存在
ゴミを捨てない教育をしてもう少し開放して欲しい。
子供と釣り等行くには河川敷に車を駐車したい。
魚が住める川
ゴミが多いので少なくしてほしい。
生態系を壊さないようにしてほしい。
徳山ダム、河口堰の運用の中止も含め、できるだけ自然そのままの豊かな川に戻していくことが必要だと思
います。
「ゴミを捨てないようにすること」、「きたない水を流さないこと」を徹底するように
私の知る限りでは河原もとてもきれいになっていて、小学校で凧揚げに行くなど楽しめる川でもあると
思います。
「ﾚｸﾚｰｼｮﾝが楽しめる川」というより、子どもが遊べる川。
子どもが楽しく遊べる場所が少ない。
危険回避を学ぶことと共に大人が(観光だけでなく)川とふれあえる場所づくりをすべき。
1～5までの川でありたい。
きれいにしたいです。
みんなで安全に遊べる所を確保してほしい。
水害の無い安全な川が一番!!
水の豊かな地域に住んで幸せです
ゴミをなくし、キレイな川でこの先あってほしいと思います。
どろのない長良川中流域(岐阜市より上流) 水流の多い揖斐川
ゴミの不法投棄を何とか防止出来ないものか、個々人での対応では力不足です。
川が浅くなって困っている
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
水上バイクは危ないから一定の所のみにして下さい 人の泳いでいない所
川の雑木を切ればきれいでゴミもたまらないと思われる
上流からのゴミ対策を（捨てない、出さない）
昔は長良大橋付近の川は砂地が多く、子供の頃はここで遊んだ記憶があります。現在は水辺にも近寄れず
残念に思う。
堤防内の空地に小公園を作り、憩う場所を設置してください
川の真ん中にある木が流れを止めていると思う

日原渡船場の水質調査に行った時、人の入らぬ川岸には上流から流れてきた投棄物が非常に多く目につき
ました。
私の子供ころを思い出し、孫を連れて荒田川に出かけました。水泳もできた川はヘドロがたまり、トンボも魚
もいません。
本流をきれいにすることは大切ですが、支流からの汚物がなくならないかぎり、また地下水の汚染もしんぱい
です。

コンクリートやブロックで囲った川はいりません。
昔の様にホタルや魚がいっぱいいる川が欲しいです。
工事、工事で川をあまりなぶらないで自然なままの川がよいと思います
魚の遡上する川にしたい
自然環境が失われていく今、少しでも自然が残せればよいと思います
子ども達が自然体験活動を通して遊び、学ぶことが出来る川づくりをして欲しい
水質を日本一にしよう
川辺に接し、老若男女が楽しくまたいやされる川にしていただきたい
42年前の川の方が水が豊かで子供たちと１日中川で過ごすことができました。河原にテント(脱衣所)お金は
とりましたが、夕方迄川で遊んで帰りました。プールはありませんでしたので。
河川に親しめるような河づくりを目指してもらいたい
コスモス、ひまわり畑にする
河遊びが安心してできる川
１３８タワーいいですね
釣りをするときや遊ぶときに安全で遊べるようにしたい
自然は恐い物です。災害がなく、環境がよく楽しめる川がいいと思います。
キレイな川
川岸でサイクリングが出来る専用道路の設置を希望します
魚が住める自然のままの石や砂のある川
地域住民のいこいの場となる河川
ゴミを捨てにくいよう、立て札やカメラを設置していただきたいです
昔は天神河原で各家庭で大きなシジミ狩ができた。海津町の埋立で島が消え、不可能となった残念。昔のよ
うにしたい。
自然を残す為に出来るだけ人工物をつくらないこと
堤防川辺でヤギ（クロヤギ）の飼育をしてほしい
堤防沿いにサイクリングできる道があればと思う。出来れば上流から下流まで
長島一周可能なマラソンコース・サイクリングコース・散歩コースの整備
長島一周のサイクリング（マラソン・ジョギング）コースの整備
水と親しむ場所、癒される場所
長良川河口堰を中止してほしい。必ず川が死んでしまう。
人間だけの川ではない。水の利用だけを基準に考えてはいけないのです
今すぐ長良川河口堰のゲートを上げてアユ、サツキマスを呼び戻そう
川づくりは今大きく変化しようとしている。木曽川でも全国に誇れる計画をつくられたい。
この先の将来もさらにキレイになっていけばいいと思う。
自然は残し、魚がいる川にしてほしい。揖斐川上流は鮎・アマゴなど年々減少しているため
子供が安心して遊べるようにして下さい
水質のいい川
カヌーイスト野田さんを招いて講演会を開いてほしいです
木曽三川は日本に誇れる河川です。この水系をいつまでもｋｅｅｐして頂きたい
堤防から川原に素直に行って水に親しめる→砂、砂利の音が歩くと聞こえてくる川原がほしい。
河川敷を地元の人が使用できる様にして下さい。（スポーツ公園）
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
私共揖斐川左岸の海津橋南特殊堤500mm中間に住んでいますが伊勢湾台風後の多急処置特殊堤の為に
基礎が悪くて家が長年に渡り地盤が川側に引かれて家もそれに伴い斜めに下がり長年の懸案であった立ち
のきの件も私達も年を負い苦慮しております。将来子の子孫の為にも何年後をめどにと特殊堤を整備すると
言って下されば幸いと思います。一応に私個人でありますが特殊堤通り21軒程の代表と思います。

堤防を守るために消波ブロックを高く積み上げては？・浦安海岸を千湯にしたら
太田区の特殊堤防の西の水路に水がたまり、「か」が毎年発生するため薬で発生を防いでいますが①早い
内に海津橋より南之水が流れるようにしていただきたい。
元神田薬局南の川之下る階段が無いので子供が「ケガ」をしたことがあるので早く作って下さい。
長良川河口堰の利水取水は堰直上流部で！！
河川敷が雑木林のようになっている為、増水の後、様々なゴミがそれらの木にひっかかっている。まことに見
るに耐えない有様です。まず河川敷の整備が必要なのでは。
魚が住め、豊かな生物相を守るため安定した水量が確保できる様に取水量を調整する。
子供から大人まで安全に安心して川に親しむ環境づくりのため、河川敷の整備や草刈り、ゴミ拾い等を行う。
流域の保水力を高める為山林整備を進める。
河川美化を推進すると共に広報誌や標語等でポイ捨て防止やリサイクル推進を呼びかける
「ゴミを捨てない」「川を汚さない」と言ったマナーアップ活動の一環として釣り大会等を行う。
河川へのゴミの不法投棄の監視体制を強化する。
先人の水との苦闘の歴史から治水の大切さを学び取り、洪水に強い安全な川づくりに参画する。
川の楽しさや怖さを知る為子供会やＰＴＡの活動を通して川についての話し合いや体験活動を行う。
子供達が安全な川遊びが出来るように危険箇所を調査、明示する。
「川を汚さない」「ゴミを捨てない」と言ったマナー教育を学校や地域が連携して進める。
生活の中の一寸した心がけにより生活雑排水の垂れ流しを減らす「ブルーリバー作戦」
揖斐川の浚滞を行い、今以上魚の住める川、揖斐川河川敷に「レクリエーション施設」を作る。両岸に散策で
きるコースを造る。平坦ではなく高低差のあるコース等毎日歩きたくなるようなコース等。
長良川に関してですが、きれいな川であったが河口堰の締め切りで水が濁っている。普段は水門を開放した
方がよいと思う。
低地に多くの団地が造成され施設園芸が成されているので大江川の水位を下げて欲しい！！
堤防道路の車輌の高速運転者の対策（長良川右岸堤）
長良川サービスセンター北Ｔ字交差点における堤防道路への進入の際桑名方面の安全確認がしやすい方
策考慮願いたい。
河川付近に住む人の心情も考慮された河川環境整備をお願いしたい。
今は頑丈に見えても台風や洪水に耐えるように何時も監視を宜しくお願い致します。排水機等も充実してい
ると思います。
草刈りをもう1回多く作業をして欲しい。

昨年か一昨年に揖斐川右岸南濃町の南濃排水機場の排水口付近の護岸補強工事が行われたがこれより
下流100～150m位の堤防は弱いように思います。昭和34年伊勢湾台風時にはこの部分が決壊の危険にな
る位に堤防の下道路やその斜面が水を含み軟らかくなりぶよぶよとなり竹を伐り土嚢を載せる事しました
が、下流の多度と上流の根古地にて破堤したので水位が急激に減り、事なきを得ました。このようなことが
あったのか近くの田鶴川に「ガマ」があり水がわき出しているところもあり、又、揖斐川の水位が高いと漏水が
あり水たまり時なかなか乾かない時がある。調査をして欲しいと思う。

徳山ダムが完成し、洪水は減ると思うが、ダム下流の集中豪雨には警戒が必要である。その為に河川敷の
大木は切った方が良いと思う。以前にも意見を出したが景観を良くする為に伐らないと言われたが留意すべ
きではないか2～3m程度迄の高さとする。
揖斐川勢濃水門北の河川敷内に子供の遊ぶ広場を作って頂きたい。又、運動公園
低湿地に有る輪中の内水排除を考えて欲しい
河川敷を利用・整備してスポーツ公園として開放。
堤防を強化し、堤防道路は車通行禁止、自転車・ジョギング・ウォーキングが安心してできる様にのり面・道
路わきの除草してほしい。
揖斐川の支川 大谷川・相川の堤防両方の草が伸びすぎて視界歩いているとキケンです。
温暖化の影響で、今後は集中豪雨や巨大な台風がますます増加する傾向にある。想定外の雨量が発生し、
川が決壊する前に早め早めに対策をしていただきたい。自然の猛威をこれ以上痛感したくはない。
木曽川の川底をもっと深くして欲しい
木曽川の川幅を広げて欲しい
木曽川の堤防をもっともっと高くして欲しい
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
木曽川のもぐらを駆除して欲しい
これ以上ダムはいらない
夏の川でのイベントを！
魚が多く見受けられるようなきれいな川にしてほしい
きれいに管理された河川敷とそうでない揖斐川の河川敷の落差が大きすぎる！
歴史に興味があります。いろいろ勉強できたらと思います。
１年に１回でいいから市又は県の呼びかけで河川堤防のゴミ拾いをすると周囲がきれいになっているのでゴ
ミをすてにくくなる。
河口ぜきができ、自然体系がこわれていまわないか心配
美しい川、安全な川
安全な川、豊かな川が良いですね
支流になると思いますが、スーパーのまわりを流れている川に草があり、食品を扱うスーパーなのにと通る
度に思う
安全で美しい川であり続けることを願います
大榑川を蘇生させるには長良川の水が必要です
輪之内町沿川の長良川、揖斐川の護岸整備をよろしくお願いします
河川は誰のもの？という意識から河川はみんなのものという様に「意識改革」をすると、今後の河川整備事
業自体の質の向上につながると思います
堤防に車からゴミを投げない様に法律を作っても良いのではないでしょうか
①堤防を強固にする
②堤防道路を安全にする(特に夜間)
③子供が川に落ちないようにする。施設を作る。
川とふれあえるようになりたいです。
堤を今以上に楽しく利用しよう。
規則の緩和をしよう。
(バーベキューなどの)ゴミが多い。
河川敷を有効に利用して、レク用広場等の整備・ｵｰﾄｷｬﾝﾌﾟ等の規制緩和をしてもっと活用できる場にした方
がよいのでは。
もう開発は要りません。
自然が豊かな川に住む生き物にやさしい川は、結局人にとってもやさしい川だと思います。
何が一番大切かという意識を変える時代にきていると思います。
ダムはつくらないこと。
ダムをなくしてほしい。
いつまでもきれいで誇れる川であってほしいと思います。
自分でも川をきれいにしたいです。
川はみんなのもの。
一部の利権に利用されないようにいろんな立場の人と話し合っていきたい。
自然環境を残しながら豊かでおいしい水が飲めること、安全に暮らせること
もっと自然を残して美しい川。
人工的な設備をあまり設けるべきでないと思います。
これからも環境整備していただき、水を大切に暮らしていきたいです。
昔のきれいな水で、子どもがあそべる環境を希望します。
昔から水害は岐阜県側で起こるから、と言われていますが、いつも同じ地域の人だけが水害の被害にあうの
はどうかと思います。危険な地域には宅地とせず、水田にしておく規制が守られるべきだと思います。
徳山からの導水はいらない。
奥町に住んでいる為、木曽川の堤防が近く、小さい頃よく遊びに行きました。最近気づくと、公園や広場等、
きれいに整備され、おどろきました。大きな花火大会もあり、たくさんの人がおとづれる場所でもあります。こ
れからもQ4の1･3･4･5であってほしいと思います。ちょっと散歩にと出かけられる場所だと嬉しいです。
いろいろな設備をつくるより、昔からの自然な姿の川を残していきたいし、残していってほしいと思います。
河川を守る仕事、がんばって下さい。
3つの川の関係がわからない
魚を増やしたい 子どもの遊べる川
木曽川の水質について、往時の清流に多少なりとも近づいているのでしょうか。どうにも汚れが気にな
ります。
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
キソガワフユユスリカへの対応について、もう少し検討の余地があるのではないかナと思うのですが・・・

忠節橋あたり
①ランカンを高くしてほしいと思っていると高くしてくれる
イ．橋の北の方
ロ．橋の南側の角から東
②今川北の歩道を広くしてもらえて
①②とも有難う
③塔の上の文字、なかなかおもしろい 水質迄展示できょうしゅくしている
◎徳山ダムのように河口堰の見学も計画してほしい

堤体道路ですが、一部において大型車両の往来が多く、幅員が狭い為一般車両の通行に際して注意が必
要な時があるので、危険箇所等含めて見直しを行ってほしい。
水害の無い河川に
交通の要所(堤防)に橋の整備を
地球温暖化に伴い今までの水利用計画で良いのか、早く再検討し長期見通しに立った計画の実施を望みま
す。
河川は、国・自治体の管理が当然ですが、管理の一部(清掃等)を流域住民に委託するのも一考では？
水上スキーの規制強化
河川敷の有効利用・多目的広場の増設（健康増進のため、軽スポーツ等が出来る広場 野球・ソフト・サッ
カー以外のスポーツ）
地域の住民が気軽にいつでも利用できる広場の増設
徳山ダムは、ムダ使いです。借金のつけは私たちに回ってきます。このダムにパイプラインを引く事業はやめ
て下さい。２つの分割案もとうてい納得できません。９月５日に現地に行きましたが、その広大さ・被害の大き
さ・ムダ使いに心が痛みました。

治水面からみても、河畔をなくして、河積算を確保し、硫化能力をアップしてほしい。また、川の近くまで人が
行くことが出来るようにして、川の水を見ることができるようにされたい。さらに、親水護岸については、地域
の風景にマッチしたのも鬼
木曽川の流域のＪＲ～木曽川橋までの間の早期堤水護岸の着工を
川の中の木を伐採してほしい
水質がきれいな川にしてください

長良川洪水対策として河床の掘り下げを行っているが、どれだけ効果があるのでしょうか(やらないよりは良
いが)
抜本対策として早急に堤防のかさ上げ(1.5m～2.0m)を望みます
種々問題点あることは理解できますが被災者としては早急に堤防の嵩上げを望みます
具体的公表してください

河川パトロールを増やしてほしい
木曽三川の川底をきれいにしたい。夢の様な願いです。
河原にあるトイレが今より水際に近くてわかりやすい所にあるとよいと思う。
堤防にもトイレ休憩する所があると便利かなと思います。
流域住民が川に近づける様なｲﾍﾞﾝﾄの開催
活動拠点の設置

長良川中流域では、今年は特に河川利用者(バーベキュー、水上バイク)のマナーが非常に悪かった様な気
がする。
リピーターよりも今年初めて長良川を訪れたという人達もいて、河川利用者のﾏﾅｰｱｯﾌﾟ向上のため今後も啓
発を行うとともに行政・県警などの協力もお願いしたい。(一層の)

河川利用者のﾏﾅｰｱｯﾌﾟの啓発強化
166km全長にわたり、先ずゴミのない河川敷となるよう、ネットワークの徹底
河川中流域における水上バイクの禁止
各々が自由に利用できる川でありたいが近年の川の状況を見るに汚れがひどく節度ある利用が大切である
と考える。
利用の規制(時間的)等、自由の中にもきまりある利用が出来る対策を考えてほしい。

三川で各部部分毎にワークショップを実施して、「こんな河川、楽しい河川作り」をテーマにするとよいと思い
ます
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
木曽川の方が近いのに長良川の景色がとてもよいのでいつもこられるとか、流れがゆるやかでボーッとして
帰るとの事でした。やっぱり私も長良川の景色がとても好きです。これ以上川を汚さない今のままの川で残し
て行きたいと思っております。
小学生も親しめる様な教育に生かされる様な川でありたい
これ以上ダムや河口ぜきを作らないでほしいです。
人間が自然をコントロールしようなんて事は、不可能ですから。
美しくキレイな川を期待しています。次の世代、その次の世代までも。
川はあぶないではなく、安全に親しめる環境作り
川のゴミをみんなできれいにしたい
川鵜の数が多く、鮎の生息に影響があると思うので、一斉に駆除が実施できればよいと考えます
ゴミをなくそう
災害を減らしてほしい
車のゴミを川に捨てたりしてほしくない
もっときれいにしろ。
(理由)車からゴミを捨てないでください。
保護のための整備であり、開発はあとからのもの。守る為に整備を！
もっと水がきれいになればいいと思います
１３８タワーのような場所を増やしてね
木曽川の鵜飼をやってみたいからずっと続けてほしい
魚釣りが安全・簡単にできる場所をつくってほしい
昔の水害の事は知りませんが、今は整備されて安心できる川になったと思います。
水質がもう少し良くなるともっと良いと思いますが･･･
意見とかではないのですが、近くに長良川他があるので大雨の後など、河川の水量がとても気になります。
台風時、水害が非常に心配です。

最近の木曽川周辺は整備されすぎている。
昔は河川敷でクワガタやカブト虫を捕っていたが、この環境楽園が出来たおかげで虫もとれなくなった。これ
以上の公園化を望まない。
きれいな水であってほしい
人工物を無くし、ありのままの自然を子供たちに残していきたい。
水中生物だけでなく、食物連鎖に関係する全ての生物・植物に安心・安全な河川
水害のない安心して住めるように整備してもらいたいです
ユスリカの対策を講じてほしい(木曽川)
しじみは食べられないとか、きんがあるとか、いう噂は本当ですか
昨年のお盆の頃なんですが、毎年開催される根尾川花火大会なんですが、根尾川の堤防沿いの道路の両
端が心のない人で粗大ゴミが捨てられているのに仰天しています。今後は根尾川の堤防沿いの道路には粗
大ゴミを捨てないで欲しいと思います。
安全に楽しめる空間のある公園を整備して欲しい
国家公務員は給料が高いので河川清掃は住民にやらせず国家公務員のみで行えばよい
堤防を走るとごみが落ちているのが気になります。
自然環境保全の意識がもっと高まっていけるとよいと思います。

夏は特にそうですが、河川敷でバーベキューや花火を行っているが、マナーが悪く、普通の人は河川敷に近
づけない。
気楽に水辺を散歩できるようになればいいのだが。
安全の確保を第一に整備を行って頂きたい
豊かな河川環境を活かしたキャンプ場や河川公園などをもっと増やしてほしい

遊びに来る人の質が、今年はすごく悪くなりました。
それで、ゴミも大型化、多量化しています。たも、のみかけのペットボトルなど。平日もパトロールをしてほしい
です。
流域の駐車場などを土にして、水量が回復するようにしていただきたいです。

自然豊かな環境としたと願っています。ご協力よろしくお願いします。
この美しい河がいつまでも保たれますように
川・川辺と親しめる場所を数多く、中・上流域へもつくっていただきたい
クロヤギの肉は健康食品として韓国？では女性に人気。さっぱりした味は女性や高齢者に最適とか。又、ク
ロヤギは雑草を食べているので除草に活用できるそうです
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
もっときれいになれば良いと思います
重要文化財の閘門付近の環境整備
今後、橋（１号線）の架け替え工事が予定されているが自然との共生を十分考慮したものにしてほしい
・下流域に大規模の河川公園
・駐車場整備
まずは「安全」が一番、破損のないような整備が最優先であると思います
全国的にみてこんな美しい広い風景のある公園はそんなにない。いつまでも大切に環境維持をのぞみます
特に下流域はロケーションが良いので全国から来訪者が来て楽しめるように交通手段・サイクリングでのア
クセスを充実してほしい
長良川河口堰を大災害が予想される時のみ防汐に普通時は自然に戻して欲しい。
河口堰をつくったら、川が半分死にます。魚道が機能していなくアユやさつきますが昔日のごとくでない
知多半島の水道源を元の安全な木曽川に戻して下さい。徳山ダムの導水管計画は中止して下さい。

これまでの整備により治水および利水の安全度は高くなったが、河川環境を悪化させた。平成９年の河川法
改正ににより河川環境の整備と保全も法○的に加えられたが、依然として旧態のままである。４５才以上の
河川管理者は○○退いて天下りせず、これからの川づくりを若人に任せるべきである。御用○○についても
同じことがいえる。いい川づくりをされたい。

過去に水害を歴史的な治水事業をふまえ、先人の知恵に学び、ダムに頼らない治水を目指してほしい。
木曽川と長良川の中堤道路を舗装にしてほしい
（馬飼橋から立田大橋間）
治水について勉強になった
普段生活している分には自然の中で豊かな感じがするけれど、増水や台風の時などはすごく不安になる。堤
防から水がしみ出てきている揖斐川堤防や長良川はゴミがいっぱい。いつ堤防がきれるかと少し心配になる
時がよくある。切れたら沈んでしまうと思うとこわい。
もっときれいにしたい
今のままの水質、環境を保ってほしい。その点以外は問題ない。
きれいな川を保って環境にやさしい川であり続けてほしい
木曽三川公園駐車場東にある（噴水のあがっている場所）土地をもっと一般の人にも自由に使えたらいいな
ヨットハーバーとか砂浜を作ってほしい。
子供達が川遊びをできるところキャンプ場とかを作って欲しい
キレイな川がいいです
とってもいい国だと思います
よく木曽三川公園等を利用しています。今後も気持ちよく利用できるようにお願いします。
水上バイクがあぶないと思います。規則など厳重にしてほしいです。
城南の堤防にゴミがたくさん捨ててあったので何とかならないのかと思う
個人的に川は恐い印象を持っているので吉之丸地区の様なもっと川を身近に感じられる場所があったらい
いと思う。
今までと同じように治水、利水とも積極的な施策をすすめて頂きたい
次の世代の子供・孫達が安心して暮らせる様お願いします
無料であさりやしじみが豊富に採れる川であってほしい
生き物が豊かな川にしてほしい
日本の風土になじんだ川、外来種の少ない川にしてほしい

中濃大橋橋脚が川の流れを変え深田町岸に向いている。急に川の流れが変わり深田町側はどんどん浸食
され、石ころの川原は無くなってしまった。その反面対岸（土田側）にはよどみが出来、石が積りそこに川柳
が生育した為どんどん石が又積り15年前は1筋の島であったのが年々大きくなり今では3本の島が出来川柳
が繁茂している為益々深田側が浸食されていくので、川柳を取除いてほしい。

上記に関連しているが中濃大橋下流で川の流れが大きくC型に曲がっているので増水時には深田町側へ向
けてぶつかり川の流れが不自然である。本来は真っすぐに坂祝町側一色大橋下へ流れるべきである。増水
時には流れるがこの川原を少しでも堀下げておけば早くから水が流れ水量調節と洪水予防になるので実施
をお願いします。

深田地区は木曽川に対して逆流する様な型で合流している加茂川があり、多年に亘り水害になやまされて
きたが現在は加茂川排水機場が出来3基の排水ポンプが設置されているが、昨年の洪水時に於いても排水
能力が限界で1部農地に冠水した様です。今後上流部の開発が急速に進展するものと思われます（東海環
状線ICが出来た）ので、今3基が活動していますが一基故障すれば完全に深田町は浸水の危険にさらされる
事になります。早急に排水ポンプのもう1基増設を心からお願いします。
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
木曽川左岸一宮市冨田地先での整備に当たっては、往時の「白砂青松」を想起して頂きたい。
遊歩道整備、その維持管理を早期に取掛って欲しい。現況では、雑草茫々である。これは、前NY市長の破
れた窓理論に照らしても汚れ物、ゴミの拡散を招くものである。

木曽川左岸堤防と「日本風景街道」に申請を検討中です。（木曽川リバーワーク一宮協議会）治水環境維持
管理などに有機的な結びつきにつながるものと信じています。応援をいただきたいです。
長良川流域の居住人口や試算集積は木曽川と比較しても違いは少ない、治水安全度の向上を図る対策を
最重要なこととする（位置付け）
木曽川中流域において、犬山頭首工より上流部、坂祝地区迄の親水空間、遊歩道の整備
杭瀬川塩田橋周辺には陸こうにより増水時陸のこ島と化す地区がある。この若森、静里地区について早期
に検討に入って欲しい
早田川・両満川の排水機場の能力アップ
堤防道路広げて「センターライン」線をひいて下さい
具体案を示して頂きたい。
先日懇談会ウイルあいちでの質問時に副所長の答弁にも場所や様子についての説明に私の考えと若干の
ズレがあったと思います。ここで再度書面でもって提言します。
①治水神社より下流の松並木は現在少数のボランティアの善意でもってＤＮＡを守る実生からの世代苗木の
補植をしています。古い木はそろそろ寿命がきてます。彼等の活動しやすい環境づくりをして頂きたいし、高
木の枝打など民でできない部分は官でやって頂きたい。
②木曽川右岸、立田大橋～東海大橋間の明治の背割堤の整備での答弁では現状が良しし、人の立ち入る
事を抑制させるようなお話でしたが、私の考えはここ葛木の渡し跡を中心とした松並木の景観保全と歴史的
資産であるケレップ水制の保全と長良川側に見られるワンドの保全これらは今現在若干の手入れ整備をし
ないとすたれてしまいそうです。松は高木になり寿命も近づいているし、根元を雑草が覆い病害虫にやられ
そう、ケレップ水制は植物に覆われ、土砂に埋まり見にくくなっていてはたして今後３０年間用を果たせれる
か心配だし、長良川のワンドも雑草木に覆われ、その植物が沈下堆積して水深が浅くなり水際植物の進しょ
くによって機能を失いつつあります。先づは不要な雑草木を適正に除去して環境保全し、松並木は早急に代
替樹の植え付けをしなければなりません。３０年後も現状以上の環境状況が保全されてる事を切望してま
す。
木曽川左岸（可児市今渡、土田地区）の自然（化石林、動植物）や歴史的な背景（渡しのあと）と景観を眺め
ながら河川に沿って散策できる道がほしい。
魚の気持ちになった魚道づくり、形式的なものは順次なおしてほしい。
砂、砂利に親しめる道が確保されたい。
川原の中の大木はそれなりに自然風景だ。しかし一定の高さ、太さの木は排除が望ましい。
甘い顔をすると地域住民はもとよりその他の人々も一部河川堤防など住民に私物化はゆるせない。
河川関係のことがらを住民に呼びかけても反応が非常に悪い。何か工夫を。

川の水は上流と川の両岸の山林が大事な水源となる、山の木の保全をその関係機関と協力されてすすめて
いってほしい。
新丸山ダム工事事務所の発案で平成18年に「丸山蘇水湖の風土」発刊、その編集作成委員の一人として参
加させていただき出来上がった本を配布して同好の方々と改めてダム周辺の風土、文化、歴史を知ることが
できた、こうした作業を通して、川やダムのことを多くの方々に知ってもらうことの大切さ、よさを知りました。
現在は、「丸山蘇水湖 ふるさとの地名」作成中です。(ダム河川への住民への関心を高める）

土砂堆積量が多くなっています。昔の川の環境を復活させたい。
身近な所で可児川のクリーン化に取り組んでいます。
水上バイクの音がうるさいという苦情があります。
合流する上流の川も合わせて親しみのある川にしてほしい。(釣りが自由にできるような所を設ける)
木曽川景観を守りたい。(河川景観)流域全体に広げてほしい。
もっと治水の議論がほしかった。
深沢峡の「五月橋」を架替新設すること。

太田橋での化石林公園は、貴重な遺跡の保護も適切であり付近の環境整備はすばらしい。今一歩進めて、
石だたみ橋脚下から上流に向けて、川辺の遊歩道の整備が望ましい。
幸い美濃加茂市の所有となったいま河岸(川べり)の整備を→ライン下りの為の必要最小限の設備に縮小し
狭い道路でよいが、川に沿って上流に向かって取り付け折り返し化石公園に結ぶ。

名鉄遊船によるライン下り関係の施設は、あまりにも河岸の景観を無視した乱景なものであった。(嘗てはこ
のあたりは岩場であった）小生は子供の頃は、かけがえのない岩場伝いの川遊び場であり、青年の頃は砂
地に松林の川べりを●●し、現在(高令者85才)は化石林公園付近の散歩を楽しんでいる者ですが、その変
貌に悲しみさえ覚えます。
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
多種の集団（会）を結成して、河川ボランティアを自主的に行っています。運営は個人負担による所が大き
く、財政的な面で重たくなってきています。
広範囲の助成制度が有れば参加者も増えると思います。
ボランティアの活動では「団塊｣の世代を活用する今がチャンスです。
河川を利用した地域おこしが楽しみです。

土地改良区等の末端の用水が老朽化してきている。
一方、農家・農村は高齢化、兼業化等で自力での改修は困難になってきている。
重要な幹線はきめ細やかな形で進められているが末端の再構築の検討が必要になってきている。

1時間の資料説明と1時間の懇談会の設定の様でしたが、これだけの資料を読む（見る）事は、同時には出
来ませんでした。又、質問者に対して、司会者が言葉を重ね、時には返事を出していたりしているのが、何か
しら変に感じた。誰と誰の懇談会であったのかが理解出来ませんでした。資料にも誰がどこが作成したのか
も明記されていませんでした。

新丸山ダムの近くに出来る大きな橋は、他にない素晴らしい景観になるので是非、周りの自然環境も豊かに
して観光地としてその地域の活性化として有効に活用してほしい。

日本は、四季があり、又３／４の山地がありそれに伴う川がたくさんあり、とてもすばらしい国です、過疎化対
策としても、是非この自然（山・川）を大切にし、安心して、田舎に行ったり都会から又Uターンして、若者がふ
るさとに住めるようになっていくと良いと思う

似たようなことの繰り言になりますが、折角の施設が長くその効用を発揮できる為には、維持管理が必須で
す。心ある人の目が光っている、これが充分な維持管理を永続させる力になります。
結局は、地元と一体になっての「常時、施設の有り様について監視している体制」の確立が前提となりましょ
う。この為にこそ”開かれた国交省”の存在が輝くというものです。

木曽三川に対して、国交省の考え方は、地域に理解されていない
堤防道路が地域生活、経済に与えるインパクトを理解していただきたい、兼用道路であることは理解している
ものの、治水＋道路利用のため堤防整備という相乗効果の高い投資をして頂きたい。
杭瀬川の塩田橋以南に南若森、下塩田、青柳と墓地が点在しているわけだが、河道確保、整備の中で移転
等十分検討いただきたい
女性が少ない（動員しても）
柳津町合併時原三所より山田省三郎をクローズアップすべきで、岩国藩→石碑を岐阜市民は学習すべきで
ある。そこから本日の催しも始まる
災害のおこるところに人は住む、先人に学べ
地域の人が足下を見直す学習を
水防管理団体・大垣輪中水防事務組合の委員（特に議員）をどこまで熟知しているのか？
住民とともに学び国地方公共団体職員は習うべし（住民は何を考え何を求めているか）
重要水防管所を職員は一回は見学せよ
特別箇所は、委員が指摘せよ
岐阜市の陸閘は日本一、市民に目覚めさせよ、岐阜市が誇るべきもの、長良川一本化した時に河原町の人
はよく応じたと思う（昭和８～14年）
長良川と岐阜市内の伏流水の関教を究めよ
陸閘日本一長いことや
岐阜市36景一つに
揖斐川も長良川(岐阜市内)のようにジョギングコースを整備していただきたい。
護岸することにより治水(洪水）対策になる

環境対策について
私の住む東町地内の揖斐川河川敷はアウトドアブームで非常に汚れている。(特に夏期）
車両乗り入れを規制願いたい。規制できなければ何らかの対策が必要。

モトクロス対策について
私の住む東町地内の揖斐川には、主として休日にモトクロスが行われている。河原畑耕作者にとって騒音､
砂ぼこりetcで困っている。
堤内民家でも洗濯物の汚れの実態がある。強力に対策してほしい。
ナンバープレートのない２輪車が大半→法的にいいのか！

資料の中 イロハ、ⅠⅡⅢ、①②③ ｝古い
伏流水の計画？
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
デレーケ以前の見様の研究し
河道意識 輪中のコミュニケーションのあり方、

河に対する考え方、リーダーのとる方向
すばらしい遺産を皆さんで学習できないか。

災害のあるところに人は住み、学習し生活してきている。

大垣市下流部水門川排水機場設置箇所の横堤がありますが、杭瀬川、牧田川の改修が進んでおりますが、
それにくらべて横堤がきわめて貧弱であります。又排水機物も30年以上の年を経ております。
3カ所の排水機場があり県、市管理の排水機物にいたってはそれ以上の年数を経ており危険工作物と考え
られます。
現堤防の前面に牧田川の堤防に準じた新場を設置して総合的な排水計画が出来ないでしょうか。

R21線直ぐ下流に洗いぜきがあって、市民の絶好の水辺憩いの場となっている、角に「遊泳禁止」の表示は
ありますがこれは、
1)水難管理上の理由ですか。
２）水質は、どう考えればよろしいか。
(ｲ)水難は自己責任で遊泳すれば口に入りますが健康上どんな見解？
(ﾛ)キャンプ等炊事に利用は？
(ﾊ)魚類を食べるのは？
カワウが多くなりすぎて魚が居れなくなった。駆除してほしい。
現在河川は機能水の流れが第1で生物に対する環境が忘れられているように思えます。今魚の環境を今一
度見返し作っていって頂きたい。

１の治水対策でも書きました植林地の現況をよく見ていただきたい。間伐の遅れで、台風による倒木、積雪
による倒木これらによる山腹崩壊が本当に進んでいます。又、十年近く前、保安林整備事業という事で自然
林を伐採し、実質的には、植林を行っている。この地は食害によって全滅、再度植林を行おうとしている。こう
いう事が税を使ってやられている事に憤りを感じます。

参加自由でオープンな「ふれあい懇談会」は今後も継続して欲しい。
徳山ダムの完成と横山ダムの運用変更により、揖斐川の治水安全度が大きく高まり、地域住民として大いに
感謝しています。

木曽川水系連絡導水路の完成後の運用については、木曽川、長良川が異常渇水で困ると想定されるとき
に、徳山ダムの貯留水を導水されることは、当初目的であり承知しているが、木曽川ダムの貯留水を温存し
ておいて、揖斐川の水を先行的に使うような運用がされるとしたら納得できないというのが、地元の意見で
す。
今回提示された案では、木曽川ダムの不特定容量が1/2となった時点から16㎥/sを導水するということです
が、この運用ですと、最近10ヵ年及び平成6年渇水では、年間総導水量が何万トンになるか等について、岐
阜県や揖斐川流域の市町などに説明頂くのが良いと思います。

この「ふれあい」が意味のある会として開かれているのでしょうか？全ての計画が決定している上での、名目
上の会になっていたりしないようにしてほしいです。工事施工に関して、すでに着工している箇所もあり、施工
が終わろうとしている箇所もあるようですが、すでに税金は使われていますよね！市民が知らずに工事が始
まり、進められている事はおかしいと思います。

“川”の多面性について貴重な資料を手にし、参加し、良かったです。
いち主婦ですが、水は生活にかかせぬものです。知り得た情報を地域、仲間と共有し、活用したいと思いま
す。
資料、会場の準備 御苦労様。多数の参加者 盛況でしたが、進行方法に工夫を
両方の意見が耳に入り聞きづらかったです。中途半端。司会担当は皆さんに声が届くような人で、同じく回答
も。参加者で共有できるように。

質問①国道23号線で今日現在橋を支える鋼材の破断の補強工事が行われていますが、何時頃完了の予定
でしょうか？
質問②国道1号線の橋の架け替え工事は何時から工事にはいるのでしょうか？
現在、川越インター→飛島までの間、通行料金は半額と聞いておりますが、1号線の橋の架替工事中は23号
線が大変渋滞が予想されますが、国交省さんは交通緩和策として東名阪道・伊勢湾岸道の通行料金の割
引、無料化等の対策をお願いしたいと思います。

国道１号線尾張大橋の左岸（弥富側）は堤防より橋が低い。橋は昭和１０年頃に作られたもので老朽化して
いるので橋の取替を行い堤防を左右と同じ高さにしてほしい。
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
桑名の住吉、船頭平にある防災サンバシをＮＰＯ、市民団体に開放してほしい。子供の自然学習、防災訓練
に使用して災害発生時に防災サンバシとして市民活動にも使用できる様にしていただきたい。
河川内で工事が行われていることがあるが、何の為に何をやっているのか分かり難い。看板などで丁寧に説
明して欲しい。

モータースポーツは若者にあってこそのものであり、これらは夢を拡大するものです。排除する方向でなく、
好的な場所を提供する事が大切だと思います。その上で監視・管理・規制の下、河川管理・環境を良く理解し
てもらえるようなベース作りが必要と考えます。時には健全な利用法の講習会や大会を開催するのも一つの
手法でないでしょうか。でないと明治の背割堤内のグライダーや桑原地区その他の水上バイク等の関係をど
う説明できるのか？モーターハングだって不平不満がでると思う。
私自身も以前にとじ込められて立ち往生した経験がありますが

昨年の発言やアンケート結果をＨＰで見ましたが大変多くの良い意見が出ていることが分かりました（昨年は
参加していないので）
ポストイットで「短い文」でＫＪ法で集約していくワークショップを行うともう少しお互いのイメージがはっきりして
思いが共通のものになるのではないでしょうか。ただ羅列しただけではバラバラの思いになってしまいます。
整備計画との結びつきが出来るように致したい。とにかく木曽川水系の治水維持管理は広大な仕事で大変
なことが分かりました。自分一人の力は大したことはできないが関心をもってコツコツと毎日少しづつ

川の駅をもうけたらどうか。
橋のたもとなどにポケットを設けたらどうか？説明板、イスなど
立派な河川の公園がヒルネをしている。何か工夫を
ホームレス対応はどうしているのか。本人達の言い分は多少分かるが、しかし公共性、モラル等々すっきり
出来ないか。
水をきれいにしてよしをふやして魚やえびのすみかを増やして下さい。

水がきれいで魚が住める川

いつまでもきれいな川で

みんながボランティアをたくさんする川（ごみひろい）

ひとがおぼれないないようになるといい

もっとこうじしたら

キャンプ場をつくってほしい

多度町●●、東福永、上之郷地区
地盤沈下と堤防下から漏水の問題、不安、国交省は調査、把握されている件

河口ゼキの利用方法の再確認
地球の美しい姿を残したい
千葉県より風景が良い
木曽川の水、名古屋の上水ですが美味しい水がいつまでも。
キレイで魚がいっぱいな川
キレイな川がいい
橋をきれいに
町内会（自治会・老人会）での清掃には欠かさず参加している。考えられないようなゴミがある。各々の自覚
を願いたい。
災害を望む人など誰も居ない。人間の知恵は自然環境を守りながら、自然災害にどう対処するかでしょう。
もっと真剣に考えてほしい。

ダムですべての事が足りるような考え方や智恵がない。最低限の工事はあるのでしょうが、大型事業を誇り
としながら環境破壊をしている公共事業のあり方は根本からあってはならない事。荒崎水害などは人災なん
だから。
※水害に遭ったとか、水不足で困ったという設問の前に考える事ってありませんか。

川では死にたくない
川の事故が減るといいね
魚がほしい
ゴミのない豊かな自然が後々続くように願います
雨・台風等の出水時の流木等は別として最低でも家庭から出るゴミ、レジャーに来て落としていくゴミは絶対
無くすようしてほしい。やらなければならない。
木曽川水系揖斐川は、自然環境に恵まれ素晴らしい河川だと思います。特に支川(根尾川)は流域住民全員
でゴミを始め、きれいな川を守るため個々の努力をおしみない働きをすること。
草刈りを行ってください
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
イメージとして木曽川は昔からの風光明媚な（松林があり、美しい土堤がり、渡しがあり）そんな昔や昭和の
原風景のような河川にしたい。三川ともに。
今や鎖付で川に入れず親しみがない！安全護岸は大事ですが、もっと川を眺めて市民が遊べ、親しめる自
然(河川)環境が望み！
治水権・水利権があると思いますが、もっと水代(用水等)の減額を望みます
川島地区には築堤の未整備地区があるので整備してほしい
春から秋にかけて家族がバーベキューなど楽しんでいる。特に夏には子供の水遊びが多い。しかしその水
辺には駐車場がなく、交通トラブルが多い。河川敷を駐車場にできないか。
川から子供たちが自然を学べるような豊かな川づくりをしていってほしい
河川の整備に伴い水を知ることで河川の大切さを知る
犬山城の下でS34ごろ泳いだことが今でも思い出されます。川で遊ぶことができない現在もう少し川で泳げる
ことができるといいなあと思います。川の横にプールを作ってみてはどうでしょうか。
いつまでもきれいな川であってほしいです
子供の頃、災害にあっているので安全な川にしてほしい
大人が楽しめる様に造られた場所(祖父江緑地のような)はあっても子供が気軽に利用できて、川にふれるこ
とができる場所があってもいい様に思います
それぞれの土地固有の自然環境が活きていることが第一です。画一的な管理は却ってよくありません。

①木曽川の場合、往時の清流、具体的には昭和20年代前半を想定、に限りなく近づけてほしい。これには、
地域住民の積極的協力；少なくとも容易に自然に同化しない、所謂ゴミを気安く放棄しないことら始めること
が不可欠です。
②第３回ふれあい懇談会の開催案内が10/13に到着、従って参加申込が10/14発送となりました。こんなの
が、当方の意欲を減退させる一因となります。

木曽川は汚い川だとバラエティ番組でやっていたのを見たことがあるので、木曽川がきれいになってほしい
防水・川の災害等、川の土木にこれ以上金をかけなくてよい。そんな金があれば福祉に金をかけろ！それに
より災害に遭ってもよい。こんな立派なパンフなど不用、税金のムダ。
子供たちが遊べる空間作りもお願いします
頑張って
山林にもっと国がお金を出して、我々ダムの犠牲になった人の為に行うようにしなければ、何のため土地を
手放したのか！！ 我々がつまらない
もみじ、桜等を植えて、皆が楽しめる環境を作ってください
堤防を広くして、花をたくさん植えるときれい
愛知は岐阜の恩恵で成る。愛知用水、豊川用水、岐阜は愛知の植民地でない
治水
魚を増やして！
なるべく自然と人間が上手に付き合っていける整備に努めて下さい。よろしくお願いします
「国破れて山河あり」ということわざがありますが、自然を大切にしながら利用したいと思います。
堤防の草をきれいに苅ってほしい
農業用水利権の見直しとあわせて上水道の水利権の調整
江戸時代からの水利権が存在していると聞くことがあるが理解できない。合理的な理由が説明され
ることを望みます。
大雨の時河川は増水するダムなどで流れを調整して下流での氾濫をなくするなど対策していただき
たい。川に水が少なくなったと思う（昔は流れがあった） 水に流れを多くして欲しい。（平時）
川遊びができる川となってほしい。
丸山ダムの再会発が計画されているが早く完成するように！太田のまちの水さわぎ二度とおこらな
いことを祈る。堤防は整備されたがダムの調整も必要ではないか。
小中学生が川の遊びを体験できる環境や施設が必要だと思う。それを通して川の楽しさや恐ろしさ
を覚えてもらいたい。
坂祝～美濃加茂市内にかけての木曽川の堤防は、川側はｺﾝｸﾘｰﾄでできていて強固なため、民地側
は、桜や松など何故植栽できないのか理解が全くできない。不信感がつのっています。
川べで遊びたい
どこでも自給自足できる川
もっともっと川に近い所を上流から川流域まで歩道づくり
魚が多く、きれいな川にして
災害のない川
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
美濃加茂（太田）にとって、大切な川だから、もっと有名になってほしい＆大切にあつかってほし
い。
川で泳いでみたい
夏になったら川で泳ぎがしたい。未来はできるようになれるといいです。
川をもう少しきれいにできるようにしたいです。
川をもう少しきれいにしてほしい。
川をもう少しきれいにできるように心がけたいです。
既得水利権の見直しによる、渇水時の対応はできないでしょうか。上流域と下流域の連携を図る仕
組みが必要。特に上流の森林を皆で守る必要がある。
衿沢川 小里川出口より100m（中垣の横）ごみがつまると2週間以上流れない。
ミニ親水公園的なものがいくつかあると良いと思う。
川だけでなく、川の水は山から出来ているため、山・森林も大切にして欲しい。
水質の保全（八百津町の方の意見なので丸山ダム？）
河川の整備も大切ですが森林が苛廃し山崩れ等で河川が被害を受けている。
川のない土地で育ちました。川のそばに住むようになり川の恵みを心身共に受けています。普段の川は見て
いるだけで心落ち着く姿ですが、増水すると姿を変えます。川を守れる様皆が関心を持つように川のイベント
を増やしたり、勉強できる機会を使っていただきたい。

堤防が切ない川
日本国中に誇れるような清流にしてほしい。
各河川にマスコットキャラを作ったら？
自然のままの美しい川であってほしい。人が自然を支配する事は自然界のピラミッドをこわす事を考えるべき
である
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
木曽三川公園の岸辺からカナディアンカヌーを出した所、注意を受けました。ジェットスキー等騒音、排気ガ
スを伴う乗り物に制限を加えるのはやむを得ないと思いますが、カヌーやカヤックを制限するのはいかがで
しょうか。長良川から出して注意されましたが同じ公園内でも木曽川からでは注意を受けません。親水公園と
いうなら、これらのエコロジカルな乗り物は許可していただきたいです。また、長良川のレガッタコースではカ
ヌー体験教室等をしているのに個人のカヌー利用ができないのは納得できない所があります。開かれた川に
して欲しいと願います。

オストメイト用トイレを使ってほしい
きれいであんぜんな川がいい
楽しかったよまたきます。
後世にとって有効利用できる川であってほしい
これまで治水管理面が重視され、整備されてきた。これからは七里の渡し付近のサクラ並木のように樹木、
サイクリングロード、歩道など地元の住民の生活に密着した河川行政を推進する時期にきていると思う
魚や川の生き物たちが豊かにくらせる川
これからもどんどん川全体をきれいに変えていけるといいですね
とても良くなりましたね
河口堰、水利用しているか？
もうすこしごみの管理がいき届いているとＯＫ。つりの人にもマナーをもとめるかんばんｅｔｃをおねがいします
清流
清掃活動が活発に行われ、美しい川が守られるよう清掃の呼びかけをしてほしい。
長良川と揖斐川の合流する河口に風力発電施設は出来ないものでしょうか。
揖斐川河道の土砂堆積を除去してほしい
揖斐川の河川敷に遊歩道とか施設自然環境を生かしたレクリエーションがあると良いと思う。（本阿弥新田
～今尾にかけて）（長良川の千本松原周辺の辺りに）
利用者がごみ等を捨てないようＰＲ活動に力を入れる。
産業廃棄物等も捨てられており業者にも対応をお願いする
木曽川も良く整備されてきたと思う。楽しく利用しています。東側も車のキャンプ場が計画されていると聞いて
おりますが早い時期の完成を望みます。
何故、木曽川で砂を採らないのか！！川底が高くなるばかり？
江戸時代に埋めたものを何故今の技術をもってして元のそこまでにできないのか。できれば江戸以前までに
（土木及び失業者への安定の為）戻すことが色々な点で望ましい
日本列島においてこれほど水に恵まれたところはないと思います。現状の環境、すなわちそれに社会問題を
考えますともっとしっかりした河川の保全及び見直し計画が必要。
海水と淡水を考えると何もしていない今がコワイ。あと１０～１５年したら淡水はなくなるという。実際、干上
がった大きな河
・埋立、地下水の減少
・国土（浜）の減少

長良川の下流と木曽川の下流（愛西市分）とでは整備、防災対策に違いがあり、不安と不満を感じる
①立田大橋、東海大橋との中間に橋を作ってほしい
②河川敷にスポーツ、レクリエーション（参考：歩道）等の整備をしてほしい
工事計画の年は長すぎる。やはりもう少し短いスパンで計画してほしい。
堤防側の方に水の流れがきているので真ん中の砂を浚渫して流れをまん中にしてほしい。
安全な河！！
堤防がくずれる事のないのを祈るのみです
木曽川左岸の河川敷を作ってスポーツ等ができる場をつくる
自然環境と維持管理の節調をよろしくお願いしたい
常に中央が深く岸が浅い
自然豊かな環境にやさしい川を望む
魚釣り、貝拾いの出来る川に
筏川からの排水汚泥（環境基準？）が気になります
以前のようにしじみ貝が取れるようにしてほしいですね？
災害時堤防が決壊しないように
子供の頃からの遊び場
河川の美しい自然環境が豊かな川である様希望する
工事終了後には楽しく遊べるように除草等をしていただきたい。
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
豊かな自然環境が活かされた中での散歩やサイクリングが楽しめる川がよい（ゴミの不法投棄がなくなるよ
うな管理手当が望まれる）

コクチバスのいない川

水がきれい。夏になったら遊べる。

水がキレイですごしやく、みんなが楽しめる。災害にも対応できる。

豊かな自然と水量に恵まれた木曽三川でのダム工事をやめて、恵まれた環境を維持してほしい

水害のことを考えるといろいろ人工構造物をつくることになってしまうのはわかりますが、これ以上川の姿
をかえていくのは望ましくない。生物も減ってしまうなど取り戻せないことになるのでは。

子供たちが楽しめる安全な川

護岸工事(特にブロック等)のやり過ぎ

皆で横のつながりをしていくこと

各務原側の堤防も是非整備して欲しい

整備(管理)された緑化

治水に重点をおくべき、河川公園整備など血税のムダ使いはやめて下さい

１人が川をきれいにして水害のない川でいたい

災害がないことは勿論だが、特に地元の人たちが実行しないと全く効果はでない

昔の様な、大きな鮎が取れる川にもどしたい

昔はよく水泳ぎ行き、おぼれたこともありましたが、都度上級生に助けられ泳ぎを覚えたものです

管理された河川がよいのかどうかなどいろんなことが知りたいです

私がこの大野町の今の場所に来たころは、用水の中にも鯛、フナ、なまず等が泳いでいて、ホタルも飛んで
自然豊かな所でしたが、近頃はみる事が少なくなりとても残念ですので、その頃の川であってほしいと望み
ます。

夏にはかなり「カブト」虫が生息しているが、雑草で子供では採集不可、きれいにし、「カブト」虫等が生
息しやすい環境づくりをするとよい

いつまでもきれいな川であってほしいです

子供たちが安心して遊べる場所(例えば孫が来ても遊ぶ所がない)

ほたるが生息できるような、自然環境が豊かな川

ゴミの無い川

遊べる川。魚が遊ぶ所にいなくて、横を流れる川(こわい)
泳げる川

地元の人間が川を汚している
赤須賀の港に夜中、川にゴミを捨てる人を夜釣りをしていて見ました。一度、車の中から（夜中）観察して
ください

木曽川は釣りが出来ることで有名な川ですが、両親、親戚と一緒に出掛けてまた釣りをしてみたい。長良
川・揖斐川は岐阜県の境の有名な河川ですが、問題が新聞等で報じられておりますが問題ゼロの１級河川を
目指してもらいたいです。

以前、（伊勢湾台風前まで）は犬山市に居ましたので木曽川では良く知る川でしたが上流、下流については
全く知らなかった

いつの時代も治水は大切な事業だと思います

水利用と環境保全を両立させていただきたい

きれいで素敵な所だと思います

こんな素晴らしい大自然を目にできる喜びを痛感します

デ・レーケ、島津藩、平野●●●の展示（功績）に水の心が感じられました（科学者として技術者として）
もう一度根本から考え直してみたいと思いました。

歴史事実を広く子供の代へ語りつぐこと

きれいな川で子供に残したい
興味はありますが具体的に考えたことがないです

徳山ダムの放水を大雨による河川増水で本当に今の堤防で大丈夫か？緊特上流右岸堤防が低い、少々の雨で
小段に水がのる。これでいいのか

○堤防の補強、嵩上げを本川縁はもとより支流についても工事をすべきだ。水位は同じ様に上昇する
○また改修が途中で止まっているので至急、対応してほしい。（多度川、肱江川）

河口堰を取り払え
揖斐川は他と比較して改修が遅れていると感じています
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アンケートで頂いた意見
平成19年12月3日現在

※意見は原文のまま記載してあります

意見内容
長良川と揖斐川の中堤の整備
第二伊勢大橋の早期建設
揖斐川への流入河川の清掃（ゴミの被害が多い）
揖斐川堤の拡巾

本流の整備もしてほしいですが、支流の対策もお願いしたい。永い間、工事が止まっている理由がわからな
い。地元への説明をすれば安心するのではないか。嵩上げによる周辺土地の地盤沈下に対する考え方はどの
ようにおもわれるか。水が流れない水路や田ができ困っている。

揖斐川、多度川、肱江川の改修が遅れている気がします。
本川の堤防強化は勿論のこと上流で開発が着々と行われている肱江川は早急に整備が必要と思われます。宜
しくお願い致します。

揖斐川の水位が上がると肱江川の水が流れなくなるので困る。特に下流（肱江川）地域で支障あり

上之郷東の埋め立て地を平地にしてください。また、その土地の草刈りを５月か６月に実施していただけれ
ばありがたいと思います。

伊勢大橋のかけ替え
耐用年数がすぎており、アメリカでも橋が落ち多数の死者が出ている。名四国道の木曽大橋でも『なににも
優先してかけ替えるべき』

日本のどこへ行っても知ってもらえるような特色のある川だといいと思います。

木曽三川にかかっている伊勢大橋、揖斐長良大橋など渋滞の無いようにしてほしい。特に伊勢大橋は老朽化
しており危険ではないでしょうか。東海地震が起きた場合、安全でしょうか。

近くの三川公園も一宮の楽園？？公園みたいにしてほしい
きれいな河ですね
生き物たちにとって住みよい川になってほしい
とにかく生き物がいっぱいいて、きれいな川
私の近所の友達が木曽川で泳いでしんでしまったので、およぐな！とかかんばんをいっぱいたててほしい
子供が安全に水遊びのできる所がたくさんできてほしい
人が集まってくるような場所にして欲しい
・ゼロメートルに住む住民としては治水第一に考えて洪水、地震に備えて切れにくい堤防として欲しい
・堤防の管理（機能を保持するため）も大切と思う。

危険の少ない沿岸整備
冬場の護岸工事ご苦労様です。
小生五明で生まれ、戦前戦後から木曽川を眺め育ちました。明治生まれの亡き祖父母から木曽川に中州が
出来ると木曽で大雨の後、あばれ川となり堤防は浸食され、水が立田用水に染み出すとよく言われました。
Ｓ３４年伊勢湾台風の折し中州があり台風直後その砂を浚渫船で取り除きその砂で出来たのが今の弥生台
団地と記憶しています。
さて、余談となるかも知れませんが、別紙メモ的な図面ですが、ここ２～３年小生楽しませてくれる釣りがあり
ます。それは春から秋にかけての干潟が出来沿岸近く水深もあり激流となって所々渦を巻きます。急流と水
圧に逆う魚の習性を見て釣り竿を振ると東名阪の上流、塩分濃度も感じられないのに、クロダイ、カレイ、コ
チ、エイと云った海の魚に出会えます。不思議な楽しみを感じますが反面、伊勢湾台風からまもなく５０年不
吉な予感も捨て切れません。災害のない安全な川、護岸工事は勿論大切ですが河川防災の原点として川全
体が均等でゆるやかな流れの別紙略図（Ｂ）を望みます。
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